



Oberbayern-Rundspruch Nr. 25 vom 4. Juli 2022

Heute am Mikrofon: **Walter, DO8WSO**

MELDUNGEN AUS BAUNATAL VON DER DARC-HOMEPAGE

DL2YMR veröffentlicht Nachlese auf seinem YouTube-Kanal

Die HAM RADIO in bewegten Bildern! Wer am letzten Juni-Wochenende nicht an den Bodensee reisen konnte, kann sich in den sozialen Medien über die Veranstaltung der Messe Friedrichshafen und des DARC e.V. informieren. Auf Facebook, Instagram, Twitter und YouTube war der #hamradio sehr gefragt. Auch die YouTuber Michael Reichardt, DL2YMR, und Michael Renner, DDØUL, waren auf der HAM RADIO unterwegs.

DL2YMR schildert seine persönlichen Eindrücke vom Rundgang durch die Messehallen am Bodensee. Fast sieben Minuten führt er über die Messe und zieht sein Fazit: "Das Wiedersehen mit Freunden hat sich gelohnt"!

Der Link erscheint morgen im Rundspruch-Archiv.

<https://www.youtube.com/user/DL2YMR>

Neuer Fragenkatalog für die Amateurfunkprüfung

Seit über zwei Jahren arbeitet eine Taskforce an der Überarbeitung des Fragenkatalogs für die Amateurfunkprüfung. Das aus rund 75 ehrenamtlichen Mitarbeitenden bestehende Team hat unter Leitung des Referats für Ausbildung, Jugend und Weiterbildung (AJW) des DARC in enger Abstimmung mit der Bundesnetzagentur jede einzelne Frage genau unter die Lupe genommen und neue Themen u.a. zur Digitaltechnik aufgenommen. Projektleiter Dr. Matthias Jung, DL9MJ, hat auf der HAM RADIO in Friedrichshafen nun einen Einblick in die Vorgehensweise der Taskforce und die neuen Inhalte gegeben.

Für alle, die den Vortrag nicht vor Ort sehen konnten, ist dieser jetzt als Aufzeichnung verfügbar. Vielen Dank an DD0UL und DK5WP für die spontane Aufzeichnung des Vortrags. Ebenfalls auf der HAM RADIO hat YouTuber Michael Reichardt, DL2YMR, ein exklusives Interview mit Matthias zum neuen Fragenkatalog geführt. Dieses ist jetzt auch veröffentlicht, und die Links dorthin sind morgen im Rundspruch-Archiv zu finden.

Vortrag: <https://youtu.be/Tq9dXo24tYs>

Interview: <https://youtu.be/ohH8MrYLNao>

EINE MELDUNG AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

Familienfieldday des Ortsverbands Dachau, C06

Hallo liebe Funkfreunde,

vom Donnerstag, 7. Juli, bis Sonntag, 10. Juli, errichten wir auf dem Rodelberg im Dachauer Freizeitgelände "An der Schinderkreppe" unser Zeltlager und wollen gemeinsam einige erlebnisreiche Tage verbringen.

Auf unserem Programm stehen:

- HF-World Championship am Samstag und Sonntag aus dem Operatorzelt mit dem Yaesu FT-991 und als Antenne eine ZS6BKW
- Familienfuchsjagd
- Antennenmesstag mit Profi-Equipment
- EME-Sende-/Empfangsversuch
- QO-100 Funkbetrieb
- gemütliches Beisammensein mit Kaffee und Kuchen
- großes Schweinebraten-Essen, Live-Musik am Lagerfeuer
- Übergabe der Clubmeisterschafts-Pokale durch unseren Distriktsvorsitzenden Manfred, DK2PZ.

Am Samstagvormittag ab 9:30 Uhr bauen wir unseren Antennenmessplatz auf. Eigene Antennen, Filter, Dummyloads oder ähnliches kann gerne mitgebracht werden.

Am Nachmittag ab 14:00 Uhr starten wir zur traditionellen Familienfuchsjagd. Reinhardt Hergert, DJ1MHR, freut sich darauf, uns diese sportliche Herausforderung auszurichten.

Andi, DG4MIC, bringt für die Zeit des Fielddays seine QO-100 "Bodenstation" mit. Dort besteht die Möglichkeit, selbst über unseren Satelliten QRV zu sein.

Am Samstag, 18:30 Uhr gibt es den kulinarischen Höhepunkt mit unserem „Großen Schweinebraten-Essen“.

Dafür ist unbedingt eine Anmeldung erforderlich bei Frank unter dj2fr@gmx.de

Es besteht auch die Möglichkeit, auf dem Fielddayplatz eigene Zelte aufzubauen und zu übernachten. Gäste heißen wir sehr herzlich willkommen, bitten jedoch darum, sich vorher anzumelden.

Eine schöne gemeinsame Zeit unter Funkfreunden!

vy 73, Frank Heidamke, DJ2FR

EINE MELDUNG AUS ÖSTERREICH

Während der Ham Radio wurden am Messestand des ÖVSV laufend Vorträge gehalten und auch als Video aufgezeichnet. Schon jetzt ist ein großer Teil der Sammlung im Internet anzuschauen, und der Link dorthin erscheint wie immer im Rundspruch-Archiv.

<https://vimeo.com/showcase/9643856>

EIN PAAR SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Monaco

Paul, F6EXV, und Florian, PB8DX, wollen in der ersten Julihälfte auf der Kurzwelle als **3A6M**, **3A/F6EXV** und **3A/PB8DX** aktiv werden. Es ist auch mit Hilfe der lokalen ARM-Vereinigung eine spezielle Aktivität auf 6 Meter geplant.

Ghana

Haim, DG5HL (4Z1HL), ist nach seinem Urlaub in DL wieder zurück in Accra und unter seinem dortigen Rufzeichen **9G5AF** QRV.

Frankreich

Für die 109. Tour de France, die Kopenhagen am 1. Juli verlassen hat und am 5. Juli in Dünkirchen ankommt, wird der Radio Club de Dunkerque (F6KMB) vom 5. bis 19. Juli das Sonderrufzeichen **TM5TDF** verwenden. Aktivitäten sind in SSB, CW und FT8 auf den HF- und VHF-Bändern geplant.

Schweiz

Anlässlich des 75-jährigen Jubiläums der "USKA Sektion Funkamateure St. Gallen (HB9SG)" wird vom 1. Juli bis 31. Dezember das Sonderrufzeichen **HB75SG** verwendet.

Österreich

Zur Feier des 5-jährigen Jubiläums des FT8 Radio Digital Mode Club (FT8DMC) ist das Sonderrufzeichen **OE0FTDMC** vom 4. bis 17. Juli aktiv. Zu dieser Aktivität gibt es auch ein Diplomprogramm.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Deutsches Museum auf der Insel in der Pause

Bis zum 7. Juli ist das Deutsche Museum noch geschlossen, damit die vielen neuen und erneuerten Abteilungen Zeit für den letzten Schliff bekommen. Der Neustart für die Besucher erfolgt am 8. Juli um 12:00 Uhr, und gleichzeitig lädt ein Sommerfest mit Aktionen drinnen und draußen auf die Museumsinsel ein.

Am 9. und 10. Juli – ebenfalls mit dem Sommerfest – ist das Museum zu etwas ungewohnten Zeiten geöffnet: Ab 10:00 Uhr, dafür am Samstag bis 20:00 Uhr. Einen genauen Überblick bekommt man immer auf der Internetseite des Deutschen Museums. <https://www.deutsches-museum.de/>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.